

Régules 24 norte, Centro Histórico, CP 76000 Querétaro, Qro. Tel. (442) 215 8593. [sintesis@telecable.net.mx](mailto:sintesis@telecable.net.mx)

**NC.** Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)  
**PC.** Para Continuar (XHOE 95.5 FM Multimundo)

**FP.** Foro Público (XHQTQ, 97.9 FM Grupo ACIR)  
**TVA** Hechos Querétaro (TV Azteca)

**POLÍTICA** Denuncian indicios de errores con un fino trabajo de ingeniería electoral para alterar actas

**ECONOMÍA Y NEGOCIOS** Necesario que en el país se fortalezca el mercado interno

**EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN** Gobierno del Estado no tiene más recursos para la UAQ

**SOCIEDAD** La CEA no distingue entre colonias regulares e irregulares para dar el servicio

**MUNICIPIO** Querétaro es un municipio seguro porque está en buenas manos, dicen

**ECOLOGÍA Y SALUD** El tránsito vehicular causa estrés y provoca problemas del corazón

**LABORAL** La liquidación laboral es un derecho irrenunciable en caso de despido

**JUSTICIA Y SEGURIDAD** La CEDHQ emitió una recomendación dirigida a 15 municipios

---

## **POLÍTICA**

Aprueba el IEQ los informes de origen y gasto de recursos públicos y privados de los 8 partidos políticos con registro en Querétaro, correspondientes al primer trimestre del 2006 y que en total ascendieron a más de 3.7 mdp. Sobresale el PRI con financiamiento privado por más de un millón, el PVEM con 77 mil pesos, mientras que el PAN reporta apenas 35 mil pesos. PRD, PT, PNA, PASC y Convergencia sólo ejercieron financiamiento público. (PC)

Hoy vence el plazo para que los partidos y coaliciones que participaron en el pasado proceso electoral del 2 de julio retiren su propaganda electoral, en caso de no hacerlo, el IEQ pedirá al municipio que la quite y le enviará el costo a las instituciones políticas, informó el presidente del consejo general del IEQ, **Juan Carlos Dorantes Vega**. (NC, TVA)

**Cabeza**. Serán turnadas a la sala electoral del Tribunal Superior de Justicia las apelaciones promovidas por el PAN estatal y dos de sus candidatos a las sanciones económicas impuestas por el IEQ, por violaciones a la ley electoral. El Presidente de este organismo, **Juan Carlos Dorantes** externó su confianza de que esas sanciones serán ratificadas por la máxima autoridad estatal en la materia. (PC)

**Cabeza**. En sesión ordinaria del IFE, su presidente dará un informe respecto a los acuerdos del consejo general, sobre la asignación de diputados y senadores por el principio de representación proporcional; así mismo emitirá un mensaje sobre la conclusión del proceso electoral 2005-2006. (PC)

El día de hoy en sesión extraordinaria del IFE se dieron pormenores acerca del resolutivo que dio el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. El presidente de la junta local del IFE, **Jesús Lule**, informó que de las 584 casillas impugnadas en Querétaro, sólo se anularon 8 casillas por cuestiones de fallas aritméticas, lo que representa el 0.5% del total de la votación en el Estado. En esta sesión no hubo ningún representante de los partidos políticos. (NC)

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación resolvió anular sólo el 1.3% de las mesas de casilla impugnadas en el estado. El vocal ejecutivo del IFE en Querétaro, **Jesús Lule Ortega** precisó que en el distrito 3 se anularon 2 de 70 casillas impugnadas, mientras que en el distrito 4 se anularon 6 de 107. (PC)

Lamentan 5 consejeros de la junta local del IFE, la falta de autocrítica en el instituto y la necesidad de renovar su papel que tiende a la necesidad de renovar su papel, a fin de garantizar que las autoridades se deban al pueblo y no a intereses facciosos, al dirigir, en voz de **Flavio Lazos**, un último mensaje acerca del proceso

electoral del pasado 2 de julio. También advierten del riesgo de que la figura ciudadana del consejero electoral, sea para validar un proceso cuestionado. Invitan al IEQ a actuar con más energía e independencia. (PC)

Luego de consultar seis fuentes de información distintas, asegura el consejero **Flavio Lazos** que en el distrito 3 hubo indicios de errores intencionados con un fino trabajo de ingeniería electoral para alterar actas de la elección del 2 de julio. (PC)

Las pasadas elecciones dejan la triste sensación de un retroceso en la democracia pues no se sabe en realidad quién ganó y la ciudadanía no las percibe como transparentes, afirmaron algunos consejeros ciudadanos, esto luego de la sesión ordinaria que marca la conclusión del proceso electoral. (NC)

Afirma el secretario de servicios públicos municipales, **Alejandro González Valle**, que casi ha sido retirada en su totalidad la propaganda de los partidos políticos y señaló que el mayor rezago pudiera presentarse en la punta de bardas. (PC)

La información de gobierno debe abrirse al escrutinio público, ya que es una de las vocaciones de la democracia, dijo la titular de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, **María Pérez Cepeda**, al encabezar una reunión con alcaldes y diputados electos en el Estado, para darles a conocer la situación actual y los retos de la transparencia y la rendición de cuentas en Querétaro. (PC)

Invita la presidenta de la Comisión Estatal de Información Gubernamental **María Pérez Cepeda**, a presidentes municipales y a diputados electos, a continuar con apoyos a las unidades de información pública, ya que en el cambio de administración de hace 3 años muchas unidades no tenían titular, lo que fue un retroceso. (NC)

Cabeza. Previsible que Fox no acuda al congreso de la unión a dar un mensaje en su sexto informe de gobierno, coinciden el diputado convergente **José Luis Aguilera** y la diputada local electa del PRD, **Consolación González Loyola Pérez** y lamentan que el palacio legislativo siga sitiado por policías y elementos del estado mayor presidencial, por el temor que tiene el mandatario a las protestas. (PC)

El presidente de los abogados litigantes de Querétaro **Ricardo Cárdenas**, señaló que el desafío de la próxima legislatura es muy grande, ya que la actual cumplió su periodo por debajo de los esquemas porque hubo poco trabajo legislativo y muchos conflictos internos. (NC)

Cabeza. El colegio de abogados litigantes espera que las fracciones parlamentarias dejen al Presidente **Vicente Fox** dar su informe de gobierno y que no sea necesario extremar la seguridad, afirmó su dirigente **Ricardo Cárdenas Gracia**. (PC)

## **PRI**

Desorden, ingobernabilidad y falta de credibilidad en las instituciones, caracterizan hoy a México, después de 6 años de gobierno de **Vicente Fox**, señala la Secretaria general del PRI estatal, **Concepción Sicilia**, quien lamenta que el primer mandatario no haya tenido ni tenga la talla de estadista. (PC)

El PRI estatal ya inició su renovación, al nombrar delegados en los 18 municipios, a quienes se encomendó revisar las ideas, valores y principios del Partido y a ser intransigentes con la simulación, los tráfugas y con los traidores al partido, destacó **Concepción Sicilia**. (PC)

## **PRD**

Alrededor de 20 camiones de simpatizantes de **Andrés Manuel López Obrador** de Querétaro asistirán al informe del presidente **Vicente Fox**, además de que en el estado también se realizarán algunas movilizaciones que no quiso precisar la diputada electa **Consolación González Loyola Pérez**. (NC)

## **SECCIONES**

**Juan Antonio Isla** señala que el informe dejó de ser la fiesta del Presidente. Señala que Emilio Gamboa Patrón es un hombre muy hábil, astuto y buen operador y hoy le toca guiar al rebaño del PRI. Su primer golpe se da al negociar para el PRI la junta de concertación política a cambio de un costo muy alto para los panistas. Ve un PRD con dificultades para hacer valer su peso específico; el PRI negociará con las otras minorías según le

convenga, aunque el PRD se está dejando llevar por los prejuicios y se declara en rebeldía. El gran perdedor de la elección se levanta a partir de venderse al mejor postor.

**Arturo Maximiliano García Pérez** comenta que mañana es el informe y no importa cómo lo haga para hacer un análisis; dijo que la economía crecería 7% pero no lo logró, argumentando falta de acuerdos. Si se hubieran hecho las reformas hubiera habido mejores resultados. Un logro es el manejo responsable de la economía, sin contratación de deuda, tipo de cambio estable, tasas de interés bajas y reservas internacionales en su máximo histórico. Los efectos comienzan a verse en la microeconomía, aunque quedan pendientes. (PC)

## ECONOMÍA Y NEGOCIOS

El Gobernador del Estado, **Francisco Garrido Patrón**, en gira por la República Popular de China, fue recibido, en una reunión protocolaria, por el Vicealcalde de Shanghai, **Tang Deng Jie**, quien le expuso algunas de las características más importantes sobre el desarrollo urbano y el crecimiento económico que tiene esa región. (NC, PC)

Entrevista. **Rubén Peláez Zapata**, gerente comercial para México y Latinoamérica, comenta que hoy en la mañana en la CANACINTRA firmó un convenio con su empresa Sem-Tredi, para apoyar a los industriales y que Querétaro sea punta de lanza en el tratamiento adecuado de aceites y equipos viejos contaminados. Lo primero será saber qué tantos equipos de este tipo hay y saber las necesidades para disponer de ellos. (FP)

Para elevar la competitividad en el país se requiere destinar mayores recursos al fondo Pyme, declara **Alonso Fernández López**, del centro de prospección de CANACINTRA. (FP)

Es necesario que en el país se fortalezca el mercado interno para elevar la competitividad, declara **Isidoro Mata Cano**, ex Presidente de CANACINTRA. (FP)

Los pequeños empresarios requieren de programas agresivos para fortalecerse, declara **Alberto Soto García**, dirigente de empresarios de San José el alto. (FP)

Cabeza. Por el grado de inestabilidad política de la nación, la reforma fiscal no permitirá fundar el crecimiento, afirma **Enrique Tirado**, ex presidente de COPARMEX y consultor fiscal. (PC)

## EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

En consejo universitario de la UAQ, realizado este día, se aprobó una nueva maestría en sistemas de información y gestión para la facultad de informática. El Rector **Raúl Iturralde Olvera** informó que ya se presentó una solicitud por cerca de 234 mdp del programa integral de fortalecimiento institucional, a la subsecretaría de educación superior. (PC)

En sesión ordinaria del consejo universitario de la UAQ, el rector **Raúl Iturralde** rindió un informe de actividades. Además se aprobó la nueva maestría en sistemas de información, gestión y tecnología. (NC)

El Rector **Raúl Iturralde Olvera** aseguró que ya están buscando alternativas de solución para cubrir el déficit de 800 mdp para pensionados y jubilados, sin embargo señaló que no hay nada en concreto. (PC)

La Secretaria de educación **Guadalupe Murguía** puntualizó que Gobierno del estado no tiene contemplado ningún presupuesto asignado para el pago de pensiones y jubilaciones de la UAQ, sin embargo señaló que no se trata solamente de presupuesto, sino de tomar medidas para resolver el problema de fondo. (PC)

La secretaria de educación **Guadalupe Murguía Gutiérrez**, afirmó que el problema de las pensiones de la UAQ requiere, más que aplicación de recursos, reformas de fondo. Mientras que el rector de la UAQ **Raúl Iturralde Olvera**, indicó que aún no se han dado acuerdos y que inyectarle 800 mdp al presupuesto, es sólo una propuesta. (NC)

**Guadalupe Murguía Gutiérrez** reconoció que hubo afectaciones en algunas escuelas por las lluvias que se han presentado; sin embargo dijo que se hace uso de los recursos de USEBEQ para dar mantenimiento a las escuelas afectadas. (PC)

El ITESM CQ obtuvo el primer lugar en calidad académica del nivel medio superior de todo el sistema Tec, informó el director, **Crisanto Martínez**. (FP)

## SOCIEDAD

La CEA no distingue entre colonias regulares e irregulares, trata de dotarlas a todas de infraestructura hidráulica, informó el vocal ejecutivo de la CEA **Manuel Urquiza Estrada**, quien señaló que de 80 colonias irregulares que solicitaron el servicio de agua, a 30 ya se les ofrece el servicio. (NC)

La CEA invita a participar en el concurso de pintura y dibujo infantil, Cuidemos el agua, en convocatoria abierta hasta el 22 de septiembre, para niños de 3 a 15 años. (FP)

Entrevista. **Beatriz Padilla Siurob** invita a la primer tertulia de leyendas y degustación de alta repostería, a través de un postre de una receta antigua, el 2 de septiembre a las 6 pm, no dijo donde. (FP)

La comunidad libanesa en Querétaro ha mandado 7 toneladas de alimento a sus compatriotas, en apoyo durante el conflicto bélico, y tendrán una misa este viernes a las 7 de la tarde en Santa Rosa de Viterbo, para pedir por sus familias. (NC)

## MUNICIPIOS

Querétaro es un municipio seguro porque está en manos de autoridades responsables y eficientes, afirmó la secretaria de gobierno municipal, **Yvette Coutiño Audifred** al reiterar que el actuar de la guardia municipal deja el mensaje de que delinquir aquí, no es tan sencillo. (PC)

Con el fin de mantener las tradiciones, la Secretaría de gobierno permitirá la instalación de 120 puestos en la vía pública, señaló **Yvette Coutiño**, quien aclaró que no se permitirá la venta de bebidas alcohólicas. (PC)

Con relación al adelanto del pago de aguinaldo que fue aprobado en la pasada sesión del cabildo por los regidores del municipio de Querétaro, el presidente del colegio de abogados litigantes de Querétaro **Ricardo Cárdenas**, señaló que es un proceso legal aunque un poco complicado, ya que al hacerlo proporcional, en algunos casos tendrán que hacerlo dos veces. (NC)

El Observatorio urbano local va a presentar el segundo número de su revista, con el tema Parques urbanos en el municipio de Querétaro el 5 de septiembre a las 10am en el auditorio del centro cívico. (FP)

Cabeza. Este día, el alcalde **Armando Rivera** devela un busto en la delegación Cayetano Rubio. (PC)

Hoy se develó un busto en honor de Cayetano Rubio, fundador de la emblemática fábrica de El Hércules, en la cabecera de la delegación que lleva su nombre. (PC)

El presidente municipal electo de Amealco, **Javier Cajiga Rodríguez**, mencionó que el principal problema que tendrá que enfrentar en Amealco, es la falta de apoyo al campo. Señaló que el alcoholismo sigue siendo un grave problema social que necesita concientizarse en ese municipio. (NC)

Cabeza. Combatir el alcoholismo y el clandestinaje es uno de los principales problemas a atender dijo el Alcalde de Amealco, **Javier Cajiga**, quien aseguró que a través del deporte y la educación se podrá revertir el alto índice de consumo de alcohol que permea en la población indígena. (PC)

## ECOLOGÍA Y SALUD

La empresa Frialsa frigoríficos de Querétaro, tiene 5 días para presentar pruebas testimoniales ante la PROFEPA, respecto a la fuga de amoniaco que se registró el pasado sábado, para que se emita un dictamen técnico que puede incluir una sanción administrativa, informó el delegado **Arturo Ortiz Montes**. (NC)

El tránsito vehicular causa estrés y provoca problemas del corazón, asegura el Dr. **Marco Antonio Alcocer Gamba**. (FP)

# JUSTICIA Y SEGURIDAD

El Tribunal Superior de Justicia tuvo que invertir cerca de 300 mil pesos para apuntalar y reforzar los muros del archivo general de esa institución, dado que se encontraba en condiciones riesgosas de colapso, informó la Magistrada **Basilisa Balderas Sánchez**, al referir que el ejecutivo del estado por el momento se ha visto impedido a destinar recursos para un nuevo edificio que albergue el archivo. Sin embargo, dijo, espera que este proyecto se consolide en cuanto se terminen las grandes obras que se realizan en el Estado. (PC)

**Basilisa Balderas Sánchez** manifestó que a pesar del incremento de delitos violentos en la ciudad y el Estado, Querétaro sigue siendo una entidad tranquila y segura, ya que el número de denuncias que se reciben en los juzgados penales no ha aumentado en los últimos años. (PC)

Se presentan 50 quejas a funcionarios públicos al mes en la contraloría del estado, informó su titular **Ricardo del Río Trejo**, quien precisó que 5 funcionarios ya se encuentran inhabilitados de su cargo. Las dependencias más demandadas son las que atienden servicios de salud, educación y seguridad pública. (NC)

Emite la Comisión Estatal de los Derechos Humanos una recomendación a las presidencias municipales de El Marqués, Corregidora, Amealco, Jalpan, Peñamiller, San Joaquín, Tolimán, Colón, Ezequiel Montes, Pedro Escobedo, San Juan del Río, Landa de Matamoros, Pinal de Amoles y Huimilpan, por vicios, omisiones y carencias en las instalaciones de las cárceles y juzgados municipales. (NC)

Cabeza. Por vicios, omisiones y carencias que implican en sí violaciones a los Derechos humanos, en perjuicio de todo aquel que sea detenido en las cárceles municipales y/o juzgados cívicos ubicados en 15 municipios del Estado, la Comisión Estatal de los Derechos Humanos emitió una recomendación, la cual es resultado de una investigación realizada por la Visitaduría general, en el marco del programa de supervisión carcelaria de los municipios durante el 2005 y en lo que va del presente año. (PC)

**Mauricio Saavedra Bocanegra**, secretario del ayuntamiento de Huimilpan, señaló que hasta el momento no han recibido ninguna recomendación de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, sin embargo cuando se los hagan llegar lo platicarán con el director de seguridad pública para que se ponga a trabajar en ello, acatando las recomendaciones que la comisión les haga. (NC)

Comunicado. La PGJ informa que los dos detenidos por el robo calificado al Hotel Mirage, ya fueron puestos a disposición del ministerio público y fueron asegurados dos vehículos. (PC)